

## David Lucas destaca la excelente labor que lleva a cabo la Cruz Roja en Móstoles al cumplirse el 40 aniversario de su creación

Fecha de publicación: 5/05/2016 00:00

### Descripción:

- Hasta el 13 de mayo permanecerá en el Centro Socio Cultural El Soto, una exposición que repasa la trayectoria de la Cruz Roja en los últimos 40 años.
- En la actualidad la ONG desarrolla en la comarca programas para colectivos vulnerables, inmigrantes, personas mayores, infancia, mujeres en dificultad social, igualdad, empleo, salud, socorros y emergencias, juventud, medio ambiente y formación.
- Los vecinos que quieran visitar la sede y conocer de primera mano la labor y los programas que lleva a cabo la Cruz Roja, podrán hacerlo en la `Jornada de Puertas Abiertas´ que se ha organizado el día 18 de mayo, de 10 a 14 horas, en la sede de la Asamblea, en la avenida Carlos V, 5.



El alcalde de Móstoles, David Lucas, acompañado por la concejala de Bienestar Social, Sanidad e Igualdad, Ana María Rodrigo, las concejalas de Ganar Móstoles, Beatriz Mogrovejo y Susana García, con la presencia del vicepresidente nacional y presidente autonómico de Cruz Roja, Carlos Payá, y el presidente de la Cruz Roja Móstoles-Navalcarnero, Salvador Parral, ha inaugurado una exposición con motivo de cumplirse los 40 años de la creación de esta ONG en Móstoles. La muestra se puede ver en el Centro Socio Cultural El Soto hasta el viernes 13 de mayo de 2016.

La exposición está dedicada a la trayectoria de la Asamblea de la Cruz Roja en estos 40 años, y se exponen fotografías, documentos y medios empleados desde su creación, así como los actuales.

Asimismo, se da a conocer la acción social que realiza actualmente en la comarca con los colectivos más vulnerables como inmigrantes, personas mayores, infancia y mujeres en dificultad social; y los programas de Plan de Empleo, Salud, Socorros y

Emergencias, Juventud, Medio Ambiente y Formación. En la actualidad, la Asamblea Comarcal de la Cruz Roja-Navalcarnero cuenta con 7.000 socios.

David Lucas ha destacado la excelente labor que realiza la Cruz Roja desde hace 40 años, "un trabajo para el cual ha contado con la ayuda del Ayuntamiento de Móstoles, pues es fundamental el intercambio permanente de experiencias y la colaboración permanente de acciones. Muchas veces desde las administraciones públicas y a pesar de los esfuerzos que estamos realizando, no podemos llegar a todos los sitios y es fundamental y prioritario el acordar con organizaciones como Cruz Roja y otros colectivos que colaboran con el Ayuntamiento para reforzar la acción social que venimos desarrollando".

En este sentido, el Alcalde ha hecho referencia al Plan Municipal de Lucha contra la Pobreza y la Exclusión social, "que se compone de la acción directa por parte del Ayuntamiento y de la colaboración con organizaciones como Cruz Roja. En la actualidad el Ayuntamiento de Móstoles mantiene cuatro convenios de colaboración que van a seguir potenciándose", ha indicado.

#### **40 años de Cruz Roja en Móstoles**

La Asamblea de la Cruz Roja Española en Móstoles, comenzó su andadura el día 20 de abril de 1976, siendo nombrado presidente Luis Gómez Acebo. Al principio su labor fue compleja porque se hizo necesario formar un equipo de voluntarios, conseguir una sede, ambulancias, mobiliario, etc. Todo ello sin medios económicos ni recursos financieros, ya que las distintas fórmulas de captación de fondos, como la Fiesta de la Banderita, socios, colaboradores, rifas, festivales, donativos, etc. todavía no estaban organizadas.

El Ayuntamiento de Móstoles facilitó como sede a la institución un piso piloto en la calle Moraleja de Enmedio. En la antigua Nacional-V km. 17.200 existió un puesto de primeros auxilios, hasta que comenzó a funcionar la nueva autovía y se puso en marcha el Hospital de Móstoles.

En Móstoles sólo había una ambulancia particular para una población de más de 100.000 habitantes, carente de Hospital y de Casa de Socorro (sólo existía el ambulatorio de Coronel de Palma, que disponía de A.T.S. desde las cinco de la tarde). Para la atención de urgencias solo existía el puesto de socorro de Cruz Roja.

Para cubrir esta importante carencia, Cruz Roja Móstoles llegó a contar con 6 ambulancias y una unidad móvil para servicios especiales.

En el año 1979 se inauguró la Casa de Socorro municipal, firmando un convenio para efectuar Cruz Roja todos los traslados en ambulancia. Tres años más tarde se inauguró el Hospital y se racionalizó el sistema sanitario, aunque Móstoles seguía creciendo.

Del primer local del que dispuso en la calle Moraleja de Enmedio, se trasladó el año 1978 a la calle Las Palmas, 14 un piso piloto de 140 m. donde permaneció durante 23

años hasta que en el año 2001, el Ayuntamiento facilitó la actual sede en la Avenida de Carlos V, 5.

En octubre de 1982, a la Cruz Roja de Móstoles le fue otorgada la medalla de Oro con distintivo azul por su labor en las inundaciones del Levante Español, en la presa de Tous. En dicha campaña se trasladaron 5 camiones de ropa, material de limpieza, material sanitario y 2 camiones de juguetes que fueron repartidos por los voluntarios en los pueblos de Gabarda y Algemés a los niños afectados.